
番号 頂いたご意見 学校の回答

1

3年間お世話になりありがとうございます。日々尽くし
てくださる教員の方々に感謝の念が尽きません。卒業
まだよろしくお願いいたします。
担任の先生をはじめ、たくさんの先生方が一人ひとり
に目を向けて下さっているおかげで安心した学校生活
が送れていることに感謝しております。家庭でも子ども
の成長を見守っていきます。
いつも子供と近い距離感で（精神的に)見守って頂き、
感謝しております。ありがとうございます。
子供が楽しく通えるのは先生方の心温まるご指導の
お陰です。ありがとうございます。寒さ厳しい日が続き
ますので先生方もお体に気を付けて良い歳をお迎え
下さい。

温かいお言葉をいただき、誠にありがとうございます。
お子さまが安心して学校生活を送れたこと、そして成
長を共に見守ることができたことを、大変嬉しく思いま
す。
 本校では、一人ひとりに寄り添いながら、より良い学
びの環境づくりに努めてまいりました。これからも、ご家
庭と連携しながら、お子さまの成長を支えていきたいと
考えております。

2

いつも子ども達の様子を細かく配信してくださり、感謝
しています。他学年の活動や、部活で頑張っている子
ども達の様子だけでなく、日常の何気ない一コマを
撮って頂けて、とてもほっこりします。ありがとうございま
す。

日々の学校生活の様子が、ご家庭の皆様にも伝わり、
安心や喜びにつながっていることを大変嬉しく思いま
す。
 これからも、子どもたちの成長や学校での何気ない一
コマを大切にしながら、情報発信に努めてまいります。

3

マチコミでの配信で、部活動の配信が運動部ばかり
で偏りがある事が気になります。運動会は試合がある
ので仕方ないかもしれませんが、他の部活も普段の活
動の様子で良いので配信してほしいです。

これまでの配信内容に偏りがあった点について、ご指
摘を真摯に受け止めております。運動部の試合報告が
多くなりがちでしたが、今後は文化部を含め、すべての
部活動の様子をよりバランスよくお伝えできるよう努め
てまいります。

4

ジャージ登校と制服登校の日の決まりをつけてくれた
のが良かったです。

ジャージ登校と制服登校のルールを明確にしたこと
で、安心して学校生活を送れるようになったとのこと、
大変嬉しく思います。今後も、より良い学校環境づくり
に努めてまいりますので、引き続きご理解とご協力をお
願いいたします。

5

テストの直前には学習計画表を回収しない方がいいと
思います。今までに２回紛失し、テスト後に他の人のと
ころに紛れ込んでいたことがありました。テスト範囲や
課題の提出がわからないと困るので、以降はコピーを
とるようにしましたが、何度もこのようなことがあるのは
気になります。

学習計画表の回収について、不便な思いをされたこと
をお詫び申し上げます。テスト範囲表と学習計画表は
本来別に配布するものですが、範囲表に計画表を張
るような場合はclassroomにも掲示するなど、対応し
たいと思います。

6

英検や漢検を学校でやってほしいです。 教員の勤務時間や兼業に関する規定などの事情もあ
り、現時点では計画していません。ご理解をお願いしま
す。

7

家庭での、把握をしたいが本人からの発信がすくなく
親がうるさく聞かないと状況がわからないことが多い。
アンケートも判断がつかないことが

ご家庭でも安心して見守っていただけるよう、情報の
共有方法について工夫してまいります。
 また、アンケートについても、より分かりやすい形でお
答えいただけるよう改善を検討してまいります。引き続
き、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

8

厳しめに回答しましたが、学校全体に対して感じた評
価になります。色々変えたりすることは根が深く難しい
と思うのでこのアンケートはとても難しい質問だなと思
いました。あとこのご時世、多様性だとか非常に判断
決断するのが難しいような中、学校全体としても何か
変えたり新しく動かそうとする事が色々厳しそうな中、
穏やかな学校作りや雰囲気を作ることを本当によく
やってくださっていると思い感謝しかありません。学年
やクラスの担任がこのアンケートの回答の対象になる
なら全く違う回答になります。学年や担任の先生はとて
も暖かく、時に厳しく、色んなことを子どもに話してくだ
さり先生達が居てくださって良かったと思える方々ばか
りです。いつも本当にありがとうございます。

貴重なご意見、そして温かいお言葉をいただき、誠に
ありがとうございます。学校全体としての課題や改善
点について、率直なご意見を伺えたことを大変ありが
たく思います。また、多様性が求められる時代の中で、
学校として何を大切にすべきかを常に考えながら、穏
やかで安心できる環境づくりに努めてまいります。ま
た、学年や担任の先生方へのお言葉もありがとうござ
います。日々、子どもたちと真剣に向き合う教職員に
とって、大きな励みとなります。これからも、より良い教
育を目指してまいります。引き続き、ご理解とご協力を
よろしくお願いいたします。



9

広報紙大地の発行が気になっています。特に卒業記
念号はせめて今の2.3年生は過去に上級生のを見て
いると思うので、何らかの形で実現出来たらいいなと
思っています。

広報紙「大地」の発行を気にかけていただき、特に卒
業記念号についてのご要望を伺えたことを大変ありが
たく思います。
 現在PTA活動全体の見直しに取り組んでいる過程に
あり、ご迷惑をおかけしています。
 ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

10

校長先生がお忙しい中でもいつも行事や子どもの活
動に顔を出してくださり、本当に素晴らしく、ありがたい
事だなと感じています。マチコミもいつも細かく発信し
てくださり、子どもの様子がよくわかり安心します。娘は
あまり積極的ではありませんが、ボランティアや様々な
活動にもよく取り組んでいる学校だなと思います。担任
の先生もいつも細やかで配慮が行き届いており、穏や
かでしっかり対応してくださるので信頼できます。いつ
もありがとうございます。一点だけ疑問なのが、美術の
テスト前に1時間以上並んで講評を受けるというシス
テムです。1時間以上並んだのに結局見て頂けなかっ
た事もあり、思い悩む姿もありました。

温かいお言葉をいただき、誠にありがとうございます。
行事や子どもたちの活動への関心を持っていただき、
またマチコミを通じた情報発信がご家庭の安心につな
がっているとのこと、大変嬉しく思います。ボランティア
や様々な活動に取り組んでいる様子も伝わり、学校全
体の雰囲気を感じ取っていただけていることに感謝い
たします。
 担任への信頼のお言葉もありがとうございます。日々、
細やかな対応を心がけている教職員にとって、大きな
励みとなります。
 また、美術のテスト前の講評は、テスト約1ケ月前から
授業中や授業後、放課後等に行っています。テストが
近づくにつれ、並ぶ可能性が高くなってきますので、テ
スト前に計画を立て、余裕をもって講評を受けるよう、
課題発表時に生徒に説明を複数回行っています。ご家
庭でも早めに課題に取り組んだり、講評を受けに行く
よう、お子様にお声掛をしていただけると幸いです。

11

校門が施錠されることになり、不審者対策としてとても
安心できます。ありがとうございます。

校門の施錠による不審者対策について、ご安心いただ
けたとのこと、大変嬉しく思います。今後も、子どもたち
が安心して学校生活を送れるよう、安全対策の強化に
努めてまいります。

12

今日の授業内容がおもしろかった、と話してくれること
がよくあります。先生方の授業内容、落ち着いて聞ける
環境のおかげだと感謝しています。

お子さまが授業を楽しみ、学びに興味を持っていること
を嬉しく思います。教員の工夫を凝らした授業や、落ち
着いて学べる環境がその一助となっているのであれ
ば、何よりの励みです。
 これからも、子どもたちが意欲的に学び、充実した学
校生活を送れるよう努めてまいります。

13

子供から、〇〇教科の先生の話している声が聞き取れ
ず、授業が余計にわからないと言っています。（他の生
徒もらしい）このような時、学校はどのような対応をし
てくれますか？その他にも、黒板の字が読めない等。そ
れで勉強が分かるようになるとは言えませんが。

授業中に教員の声が聞き取りづらい、黒板の文字が
見えにくいといった状況は、学習の理解に大きく影響
するため、重要な課題として受け止めております。
 本校では、そのような場合、まずは担任や教科担当へ
相談していただくことで、できる限りの対応を行いま
す。必要に応じて、個別に配慮できることがないかも検
討いたします。
 授業がより分かりやすいものとなるよう、今後も環境
整備に努めてまいります。引き続き、ご意見やご要望が
ございましたら、お気軽にお知らせください。

14

支援学級に通う生徒への通常授業の補填をお願いし
たいです

本校では、個々の学習状況に応じた支援を大切にして
おり、可能な範囲で補助的な指導を行っています。しか
し、通常授業との両立や学習内容の補填について、さ
らに工夫できる点がないか検討してまいります。また、
わからない所は教科担任に申し出るよう、ご家庭でも
ご指導くださると助かります。
 今後も、生徒一人ひとりが安心して学びを深められる
環境づくりに努めてまいります。



15

受験について、質問しにくかった。 ご不安な思いをされたことを真摯に受け止めておりま
す。
 受験は生徒一人一人にとって大きな節目となるため、
安心して相談できる環境づくりが重要だと考えており
ます。今後は、質問しやすい雰囲気づくりや、相談の機
会を増やすなど、より生徒が気軽に話せる体制を整え
てまいります。
 引き続き、生徒の進路選択を丁寧に支えていけるよう
努めてまいります。

16

人間関係の悩みは、学校側も対応が難しいと思います
が、子供が安心して笑顔で学校生活を過ごせる時間
が少しでも長くなることを望みます。

人間関係の悩みはとても繊細な問題であり、学校とし
ても丁寧な対応が求められることを改めて感じており
ます。
 お子さまが安心して笑顔で学校生活を送れる時間が
少しでも長くなるよう、引き続き、一人一人に寄り添い、
温かく見守る環境づくりに努めてまいります。何か気に
なることがございましたら、いつでもご相談ください。

17

先生方には熱心に指導いただいています。アンケート
にはありませんが、学校生活において、安全面につい
ても配慮していただけているように感じます。

温かいお言葉をいただき、誠にありがとうございます。
指導方法や学校生活における安全面について、ご家
庭の皆様にも安心していただけていることを大変嬉し
く思います。
 今後も、生徒が安心して学び、成長できる環境づくり
に努めてまいります。

18

先生方は一生懸命日々指導してくださっていると思い
ますが、先生と生徒の信頼関係が築けていないように
感じます。もう少し生徒の話に耳を傾けたり間違った行
動については理由をきちんと説明していただけると子
どもも理解しやすく、ありがたいです。今後ともよろしく
お願いします。

教員の指導について、信頼関係の大切さを改めて考
えさせられるご指摘をいただきました。
 本校では、生徒一人一人と向き合いながら、丁寧な指
導を心がけておりますが、より良い関係を築くために
は、さらに生徒の声に耳を傾け、納得のいく説明を大
切にすることが重要だと考えております。今後も、生徒
が安心して学び、理解を深められる環境づくりに努め
てまいります。

19

先日早退時に、担任の先生に生徒手帳でご連絡して
いたのですが、当日迎えに行ったときにインターフォン
に応答してくださった事務所の方々が早退のことを知
らなかったようでした。それは、担任の先生が知ってい
ればいいことなので構わないのですが、事務の女性3
人で、急に来たから何の用かわからないよねぇー、迎え
に来たと言われてもスマ連にも何もないしさぁー、困っ
ちゃった、ということを大きな声で話していてとても不愉
快でした。文句を言うのはいいですが、もっとコソコソ、
聞こえないようにお願いします。こちらはきちんとした段
取り踏みましたので。

早退時の対応について、ご不快な思いをされたとのこ
と、大変申し訳ございません。ご家庭と学校との連携
が円滑に進むよう努めるべきところ、ご迷惑をおかけし
ました。
 今後は、職員間の情報共有をより徹底し、対応の改善
に努めてまいります。また、応対時の言葉遣いや配慮
についても、改めて見直し、保護者の皆様が安心して
学校と連携できる環境を整えてまいります。貴重なご
指摘をありがとうございました。

20

大人しい性格の子供にもその個性なりの努力の形が
あるので、深掘りしてしっかり評価してあげて欲しい

本校では、さまざまな個性を尊重しながら、一人一人
の頑張りを適切に評価し、励ますことを大切にしており
ます。また、提出物やノートの記述、普段の様子など、
生徒一人一人の努力をしっかりと見とる指導を全校で
推進したいと考えています。今後も、より丁寧な関わり
を心がけながら、すべての生徒が自信をもてる学校づ
くりに努めてまいります。

21

毎日楽しく学校、部活の話をしています。ありがとうご
ざいます。
陸上部に入部させて頂き、部活がとても楽しいようで
良かったです。また、校外学習も楽しかったようで、中
学生になってから様々な事を楽しく学ばせて頂けて嬉
しく思います。ありがとうございます。

温かいお言葉をありがとうございます。お子さまが学校
や部活動について楽しく話している様子が伝わり、私
たち教職員も大変嬉しく思います。
 陸上競技部での活動や校外学習を通して、多くのこ
とを学び、充実した中学校生活を送られていることに
安心いたしました。これからも、生徒一人一人が楽しく
学び、成長できる環境づくりに努めてまいります


